



## L'essentiel en bref

Lors de l'Assemblée générale du 15 mai 2008 la décision a été prise de demander la radiation de l'association « Expo.02 en liquidation » auprès du registre du commerce de Neuchâtel. Le liquidateur a dressé un bilan final à partir de cette date. Comme aucun litige avec « Expo.02 en liquidation » en tant que parti n'est en suspens devant aucun tribunal, comme les engagements ont été réglés et les créances perçues, il se dégage un excédent d'actif de quelque 29 mio de francs en faveur de la Confédération. La seule suggestion faite par le Contrôle fédéral des finances relative au décompte final a trait au règlement immédiat des modalités de remboursement entre l'association « Expo.02 en liquidation » et l'Administration fédérale des finances.

« Expo.02 en liquidation » arrive à présent au terme d'un processus controversé au plan politique au cours duquel les dépenses directes de la Confédération pour un seul et même projet sont passées de 130 mio de francs initialement prévus à quelque 870 mio de francs. Ce chiffre ne comprend pas les dépenses d'Armasuisse ni des autres offices fédéraux qui ont co-financé leurs projets. Selon les recherches de l'Administration fédérale des finances ce montant s'établit sur la base de calculs à environ 30 mio de francs. Ce montant n'inclut pas les coûts d'intervention de corps de l'armée ou de la protection civile pas plus que les contributions d'entreprises proches de la Confédération. Comme le Contrôle fédéral des finances l'a déjà mentionné dans des rapports précédents, l'engagement total de la Confédération dans l'Exposition nationale 2002 atteint le milliard de francs.

Il y a lieu de considérer la sixième exposition nationale comme un événement clos du point de vue financier. Après Lausanne (1964), Zurich (1939), Berne (1914), Genève (1896) et Zurich (1883), force est de constater qu'une exposition nationale est une entreprise difficile semée d'embûches où les erreurs sont inévitables. En donnant mandat d'organiser une exposition nationale, la Confédération endosse, par la force des choses, une responsabilité politique et financière illimitée.



Graph. 1 Logo officiel  
d'Expo.02